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様式第３号(第１２条関係) 

会 議 録 

会 議 の 名 称  第１回吉川市商工対策審議会 

開 催 日 時  令和５年１１月２０日(月) 
午前 ９時００分から 

午前１０時００分まで 

開 催 場 所  吉川市役所２０３会議室 

出席委員(者)氏名 

【商工対策審議会委員】 

大泉 將平、松本 美代子、中嶋 通治、岡見 春美、 

米元 秋枝、鈴木 真理 

欠席委員(者)氏名 小林 政夫、恒川 博、山本 修史 

担当課職員職氏名 

産業振興部 商工課 課長  染谷 憲市 

商工課 消費労政係長 金子 和枝 

商工課 商工観光係長  東原 拓哉 

会議次第と会議の

公開又は非公開の

別 

第１回吉川市商工対策審議会 

 １．開 会 

２．会長あいさつ 

３．議事 

(1) 新型コロナウイルス感染症対応経済対策について 

(2) 商工観光及び消費行政・労働行政の取組みについて 

   ①商工観光の取組みについて 

   ②消費行政・労働行政の取組みについて 

４．その他 

５．閉 会 

［公開・非公開］ 

公開 

非 公 開 の 理 由 

（会議を非公開にした場合） 
 ― 

傍 聴 者 の 数  ０人 

会議資料の名称 

・次第  

・傍聴要領  

・資料１  新型コロナウイルス感染症の対応について 

・資料２  商工観光の取組みについて 

・資料３  消費行政・労働行政の取組みについて 

・追加資料 なまずパーフェクトガイド 

会議録の作成方法 

 □録音機器を使用した全文記録 

 ☑録音機器を使用した要点記録 

 □要点記録 

会議録確認指定者  米元 秋枝、鈴木 真理 

その他の必要事項   
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審議内容(発言者、発言内容、審議経過、決定事項等) 

 

 

会長 

 

 

会長 

 

事務局 

 

委員 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

事務局 

 

委員 

事務局 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

１．開会 

２．あいさつ 

 早朝よりご参集いただき感謝する。只今より吉川市商工対策審

議会を開催する。委員の皆様の忌憚無きご意見をお願いする。 

３．議事 

 会議録署名指定者として米元委員、鈴木委員を指名。両名了承。 

(1) 新型コロナウイルス感染症対応経済対策について 

 事務局より資料１を用いて報告 

【意見・質疑等】 

 本支援金は、市内事業者のどの程度が対象となるのか。 

 対象となる事業者は、燃料や電気等の２ヶ月間の合計額が６万

円以上であり、把握している約２，２００事業者に対し郵送等で

支援金の周知を行ったものである。 

 予算上限に到達し受付停止中とのことだが、周知はしっかりと

行えているのか。 

 市ホームページをはじめ、関係する団体等に対し情報提供させ

ていただいた。受付終了後も、事業者の問い合わせに関しては丁

寧に説明し、件数や状況の把握に努めている。 

 

 (2) 商工観光及び消費行政・労働行政の取組みについて 

  ①商工観光の取組みについて 

   事務局より資料２を用いて報告 

【意見・質疑等】 

 なまずの天ぷらは市内で提供されているのか。 

 配布したなまず冊子の中にも写真が掲載されているが、料亭、

割烹料理屋などで提供されている。 

 なまずが食べられる店舗を周知することは重要と感じる。行方

市では、なまずのハンバーガーを販売し、気軽に食すことができ

たと記憶している。 

 今回のサミットでも行方市が出店し、多くの参加者から好評で

あった。また、市内事業者に対し本事業の主旨を説明し、７頁に

記載されているように、新たな「なまず料理」に挑戦していただ

いたところである。 

 以前、行方市の道の駅で、「湖ふぐハム」というのがあり、真空

パックされているなまずの燻製が大変美味しかったと記憶してい

る。高価であったこともあり、現在取扱いが無いとのことである。

先ほどのハンバーガーも含めて、何か気軽に食すことができるも

のがあれば良いと感じている。 

 キーワードとして、「気軽に」というのがポイントと感じる。燻
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会長 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

事務局 

 

委員 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

委員 

 

委員 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

事務局 

 

製となると、設備等難しいかもしれないが、事業者と共有してい

きたい。 

 燻製というと製造工程等ハードルが高いと感じる。ただ、身近

に食べられる場所であれば、ＰＲに繋がるのではないか。 

若い方には、料亭のハードルが高いのではないか。駅からの訪

問者に対し、何かのぼり旗のようなもので、なまず料理をアピー

ルして、食すことができる店舗を目立たせても良いのではないか。 

 なまずの里よしかわを引き続き、様々な手法を用いてＰＲして

いきたいと考えている。 

 配布されたなまず冊子の表紙が、説明にあった「なまず文字」

ということで良いか。 

 そうである。表紙と裏表紙にも入賞した「なまず文字」を掲載

している。市内のこどもたちに、この取り組みに関わっていただ

く中で、なまずの里よしかわの愛着にも繋げていきたい。 

 ラッピーランドでなまずのたたき揚げは販売していないのか。 

 ラッピーランドでは、原則、毎週金曜日にたたき揚げが提供さ

れている。 

 先ほど委員より意見のあったのぼり旗のような形で、「なまず

のたたき揚げ販売中」等でアピールしても良いと感じる。その際

に、なまず文字を使っても良いのではないか。 

 最近テレビで、吉川が取り上げられていると感じる。スーパー

等で取り扱ってほしいと感じる。 

 駅前ロータリーは駐車が出来ないので、近隣でなければ購入す

ることは困難と感じる。停車できれば買物に行きやすいのではな

いか。 

 今後のロータリー改修の中で、一時利用の駐車場の整備を考え

ていると話があったので期待している。 

  常にたたき揚げがあるという状況は事業者に負担ではないか。 

頂いた多くの意見の中で、例えば、なまずの日に市内スーパーと

連携し、なまずのたたき揚げが提供できないかなど機会を捉えて事

業者側と相談していきたい。 

 

  ②消費行政・労働行政の取組みについて  

   事務局より資料３、４，５を用いて報告 

【意見・質疑等】 

 合同就職面接会や障がい者雇用セミナーなどが開催されている

が、事業者側に障がい者を一定程度雇用することが義務付けられ

ているものなのか。 

 法律で定められており、従業員が一定数以上の規模の場合に、

法定雇用率として定められているものである。 
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委員 

事務局 

委員 

事務局 

 

委員 

事務局 

委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

 

法定雇用率を下回った場合には、何か罰則などがあるのか。 

納付金を納める必要がある。 

賃金に格差は生じないのか。 

業務量や責任に応じた賃金の差はあるが、原則、障がい者雇用

にも同一労働、同一賃金の考え方が適用となる。 

市役所も対象となっているのか。 

対象である。 

消費者教育という視点として、スマホで何でもできてしまう時

代であり、障がい者の詐欺被害が今後増加していくのではないか

と危惧している。障がい者やその家族などをセミナーの対象とし

て、未然に防げるように取り組んでいければ良いと感じる。また、

就職活動相談が増加しているが何か理由があるのか。認知され増

加しているということなのか。 

増加要因として考えられるのは、市とハローワークが連携し求

職で来所された方に対し、市役所の相談体制を周知頂いているこ

とが挙げられる。また、コロナ禍は対面式の相談が減少し、昨年

と今年は増加に転じている。相談者の中には、若い方も多く、丁

寧な傾聴により就職に繋がったケースも多い。引き続き、相談体

制を継続し取り組んでいきたい。 

 

４．その他 

 本審議会の委員の任期は２年となり本日が最後の審議会とな

る。委員の皆様から市の取組みに対し、様々なご意見を頂けたこ

と感謝申し上げる。 

 

５．閉会 

 本審議会での職員の説明を聞いていると、今後も吉川市は大丈

夫だなと感じる。様々な分野の市の取組みを学ぶ事ができ、活発

な意見交換が行えたもの感じている。２年間お疲れ様でした。 

 以上、会議の内容に相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

  令和５年１１月３０日 

 

   署名委員 鈴木 真理（自署）   署名委員 米元 秋枝（自署） 

 


